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合肥火车站站前广场的种种乱象，一直是困扰在省城

市民心中的痛。昨天，本报在03版，以《去难，出来难，钱包

安全难难难！》为题，用记者亲身体验探访的形式，对火车站

的种种乱象做了报道。昨日，无论在现实里还是网络中，

“火车站乱象”成为一个最热的话题。

火车站站前广场到底该怎么管？听听市民、专家、学者

怎么说。

香港新徽商集团副总经理 胡鑫：

应成立临时协调小组
广场乱象成为热点话题，胡鑫有切身感

受，并曾微博曝光。

昨日，胡鑫与记者谈了自己的看法。

“相比行动，我觉得建立一个有效的机

制更重要。”胡鑫说，目前火车站前修路，不

方便是可以理解的，但拥堵如此严重，很大

一部分原因，就是缺少一个能统一协调的机

构。举例来说，黑头车是运管部门管、乱摆

乱放是城管部门管、交通秩序是交警部门

管，但各部门都是单独行动，对治理混乱起

不到太大作用。

胡鑫建议，政府在火车站前修路的这段

时间内，从各部门抽调人手，组成一个临时协

调小组，专门用来处理火车站的管理问题。

记者 宁大龙/文 黄洋洋/图

通往火车站站前路的道路上拥堵不堪

广场之乱，直指管理之失

昨日，本报的热线电话和官方微

博十分火热，对家门口的事，市民们的

建议格外多。

“要治理好站前广场，必须多部门

联合起来才行。在站前广场，我曾遇到

很多黑头车堵在门口拉客，我就问路过

的城管巡逻车不管吗？他们很无奈，说

这是运管处的职责。”市民刘女士说。

而在银行工作的李先生，则希望站

前广场能将一些不必要的设施移除。

他说：“站前广场就应该属于市民，但现

在已经变成了社会车辆停车场、公交车

站台，加上一排排莫名其妙的护栏，不

美观更不方便，只要把站前广场清空，

拥堵问题肯定能得到改善。”

“站前广场之所以管理困难，是因

为涉及的部门太多了，大家都有责任，

但大家都做不了主，要想解决，就必须

由一个部门来牵头，其他部门配合，整

治不好，出了问题，就找牵头单位，这

样最简单，也最有效。”高中老师张先

生则提出了略显尖锐的建议。

江淮文化研究所所长 何峰：

无规则乱，不导不通
何峰说，改造过的站前广场按理说应该

道路畅通，秩序井然。可由于在设计上存在

弊端，管理上存在漏洞，再加上修建地铁的影

响，目前已导致严重“肠梗阻”了。

“要解决此问题，就必须有明确的法规

可依，有负责任的执法者引导管理。此外，

车站广场对于各种车辆都应有不同的要求

和限制。特别是对那些占道拉客的黑头车，

应该给予清理或赋予其合法经营的权利。”

何峰建议。

此外，火车站周边和广场应规划出畅通

易行、分类明确的行车道，只有规划出畅通的

道路和空间，才能有效地疏导车流和人流。

“合肥火车站站前广场混乱的程度

已经超乎人们能接受的最起码范围，要

治理车站，就必须从思想上重视这个问

题，将火车站站前广场的治理问题纳入

社会管理的一个重要议程和课题加以

研究，只有这样，才能从根本上解决这

一难题。”王开玉这样说，在治理火车

站站前广场的乱象时，应该借鉴一些

先进城市的经验，比如北京、上海这

些国际性大城市，它们一样面临过人

流过多、车流量过大等问题，但如今

都已经得到了很好的解决。与其自

己慢慢摸索，不如将成功经验借鉴过来。

而对于火车站未来的治理，王开玉也给出了自

己的建议：“治本的方法就是建立起一个规范的管理

制度和方案，请一些管理专家论证，再请一些市民代

表参加，大家坐在一起，集思广益，拿出一套管理方

案来，才能保证管理的长久和有效。”

安徽省社会结构研究中心主任、知名社会学家 王开玉：

可学习其他城市先进经验

市民：多部门协调合作是关键

火车站站前广场乱象，市民、专家认为：


